

A decorative background featuring a repeating pattern of stylized, overlapping letters and symbols in shades of green and grey on a light beige, textured surface. The letters include 'V', 'I', 'A', 'b', 'm', 'o', and 'L'.

၁၆၆၆ ခုနှစ်

The Road to the AIP

Vers l'entente de principe



ᐅᓂᓐᓴᓐᓴᓐ

ᐅᓂᓐᓴᓐᓴᓐ ᓴᓐᓴᓐ	3
ᐱᐅᓴᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐ	4
ᓴᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐ	11
ᐱᐅᓴᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐ	17
ᐱᐅᓴᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐ	22

Table of Contents

Introduction	3
Avataq Cultural Institute	4
Makivik Corporation Response to the Inuit Organizations	11
Comments of the Quebec Negotiator	17
Department of Indian and Northern Affairs Canada	22

Tables des matières

Introduction	3
Institut culturel Avataq	4
Réponse de Makivik aux positions des organisations Inuit touchées par la création du gouvernement du Nunavik	11
Commentaires du négociateur du Québec	17
Ministère des affaires indiennes et du nord Canada	22

ᐱᐅᓴᓐᓴᓐᓴᓐ ᓴᓐᓴᓐ
ᓴᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐ
ᐱᐅᓴᓐ 2005ᓴ.

Tamusie Sivuraapik of
Puvirnituq building the
qaggiq for the 2005
Snow Festival.

ᐅᓂᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐ ᐱᐅᓴᓐᓴᓐᓴᓐ
ᐱᐅᓴᓐᓴᓐᓴᓐᓴᓐ
Lisa Koperqualuk,
Makivik Corporation,
3rd floor, 1111 Dr. Frederik-Philips,
St. Laurent, QC H4M 2X6
email: koperqualuk@makivik.org

Please forward your comments
and/or questions to:
Lisa Koperqualuk,
Makivik Corporation,
3rd floor, 1111 Dr. Frederik-Philips,
St. Laurent, QC H4M 2X6
email: koperqualuk@makivik.org

S'il-vous-plaît, faites parvenir tout
commentaire et/ou question à :
Lisa Koperqualuk,
Société Makivik,
3e étage, 1111, boul. Dr.-Frederik-Philips,
Saint-Laurent (PQ) H4M 2X6
courriel : koperqualuk@makivik.org

Cover photo: Pierre Dunnigan

Introduction

[illegible]

You have seen the recent progress of the Nunavik government negotiations with the agreement in principle (AIP) nearly finalized and the Nunavik negotiators touring in Nunavik presenting the AIP to Inuit. The signing is to take place near summertime. In this issue you will read from each of the negotiating parties the response to the articles from the Inuit organizations of the last issue and the need to begin an implementation process and the importance of training. We will hear about the recently created implementation mechanism in the next edition of Nunavik. You will also read in this issue about another Inuit institution, the Avataq Cultural Institute, which does not have an official position within the negotiation process but will indeed hold a unique place in the context of a Nunavik government.

Vous avez pu constater les derniers progrès des négociations du gouvernement du Nunavik à propos de l'accord de principe presque achevé et la présentation de cet accord de principe aux Inuit par les négociateurs du Nunavik. La signature aura lieu juste avant l'été. Dans cette publication vous trouverez la réaction de chacun des partenaires aux articles des organisations inuites parus dans la dernière publication, le besoin d'amorcer le processus de mise en œuvre et l'importance de la formation. Dans la prochaine édition de Nunavik, nous aurons des nouvelles sur le mécanisme de mise en œuvre récemment élaboré. Vous trouverez aussi dans cette publication un article sur une autre institution inuite, l'Institut culturel Avataq, qui n'a pas un rôle officiel dans le processus de négociation mais qui occupera certainement une place unique dans le contexte du gouvernement du Nunavik.



Archival photos from the extensive Avataq library showing our people's lifestyles in the past decades.



Γραμμή

[illegible][illegible][illegible]

activities throughout the region.

Avataq's role in Nunavik is really to respond to the language and cultural needs expressed by Inuit through the Elders' Conferences, the Inuktitut language workshops and the many other requests we receive for projects each year. Inuktitut and Inuit culture is the backbone of Nunavik society. Likewise, our heritage, values and traditional knowledge have an impact on all aspects of life in the north today. For this reason, Avataq is implicated in every major facet of Nunavik life, from tourism to socio-economic development.

Finding adequate funding for our projects and programs has often been a challenge. However, with improving partnerships with Nunavik organizations and the benefits of the Sanarrutik agreement and other advances, Avataq has been able to better fulfill its mandate.

Avataq has a staff of approximately

lucratif non issue de la Convention, l'Institut a dû relever de nombreux défis au fil de ses 25 années d'existence. Il a connu des débuts très modestes à Inukjuak, mais en est venu à ouvrir un bureau à Montréal et à participer aux activités de toute la région.

Le rôle de l'Institut au Nunavik est vraiment de remplir les besoins en matière de langue et de culture qu'expriment les Inuit par le biais de la Conférence des aînés, d'offrir des ateliers linguistiques et de répondre aux nombreuses autres demandes de projets qu'il reçoit chaque année. La langue et la culture inuites forment l'armature sociale du Nunavik. De même, notre patrimoine, nos valeurs et notre savoir traditionnel ont aujourd'hui un impact sur tous les aspects de la vie dans le Nord. C'est pourquoi l'Institut culturel Avataq participe à toutes les grandes facettes de la vie au Nunavik, du tourisme au développement socioéconomique.

Nous avons souvent été mis au défi de trouver le financement adéquat pour nos projets et programmes. Toutefois, l'amélioration des partenariats avec les organisations du Nunavik, les avantages de l'entente Sanarrutik et d'autres percées nous ont permis de nous acquitter de notre mandat.

Le personnel de l'Institut compte quelque vingt personnes, y compris le directeur administratif et le personnel des divers services et programmes offerts par l'Institut. Pendant les mois d'été, nous embauchons des étudiants et d'autres employés à temps partiel pour les fouilles archéologiques et le projet des tisanes.

Le budget d'exploitation annuel de l'Institut est de quelque 2 M \$. Outre le financement de base, Avataq reçoit chaque année divers octrois et subventions visant des projets précis. Notre financement de base provient d'Air Inuit (filiale de la Société



[illegible][illegible][illegible]

$\Delta^{\circ}CD^{\circ}$, $\Delta^{\circ}_{\text{C}}A^{\circ}L^{\circ}N^{\circ}\Delta$, $\Delta^{\circ}R^{\circ}G^{\circ}S^{\circ}$, $\Delta^{\circ}_{\text{C}}$ -
 $A^{\circ}d^{\circ}O^{\circ}b^{\circ}F^{\circ}\sigma$, $L^{\circ}_{\text{C}}N^{\circ}G^{\circ}$, $dV^{\circ}L^{\circ}$.

[illegible]

ᐃᓂᑦᑎᑦ ᐅᖃᐅᑭᓕᓚᓂᖃ

[illegible][illegible]

ወይም ለገር ይታይናል።
 ለወገኖቻችን ለሀገር ልዩ
 ነገራት ለሀገራችን ለሀገራችን

[illegible]

twenty, including the executive director and department staff for the various programs offered by the Institute. During the summer months Avataq hires student and other part-time workers for archaeology field trips and the Inuit tea project.

The annual operating budget of Avataq Cultural Institute is approximately \$2,000,000. In addition to our base funding, each year Avataq receives different grants and subsidies for specific projects. Our core funding comes from Air Inuit (Makivik), the Ministère de la culture et des communications du Québec (MCCQ) and Indian and Northern Affairs Canada (INAC).

In addition to our major funders, Avataq has many sponsors and receives many project-specific grants each year. The institute also relies on partnership with other regional and government agencies to achieve its goals.

Avataq's head office is located in Inukjuak and our branch office is in Westmount, Quebec.

The long-term programs and special projects offered by Avataq are varied and have expanded over time. To name a few:

Inuktitut Language Program

This program includes organization of two Inuttitut language workshops each year, publication of the Inuttitut terminology database and advocacy for language needs in the region and beyond.

The language program coordinator works on language issues with other Inuit regions and with other aboriginal groups in Canada. Through this program a fund is being established in memory of the late Martha Kauki.

Nunavik Museums Program
and Inuit Art Collection

Avataq is the safe-keeper of an important collection of over 1400 works of art,

Makivik), du ministère de la Culture et des Communications du Québec et d'Affaires indiennes et du Nord Canada.

En plus de ces principales sources de financement, l'Institut compte de nombreux appuis et reçoit chaque année nombre de subventions liées à des projets spécifiques. Pour atteindre ses buts, Avataq dépend aussi de partenariats avec des organismes régionaux et gouvernementaux.

L'Institut a son siège social à Inukjuak, et un bureau secondaire à Westmount, au Québec.

Les programmes à long terme et projets spéciaux offerts par l'Institut sont divers et ont évolué au cours des ans. En voici un mince échantillon.

Programme de langue inuktitut

Ce programme comprend l'organisation de deux ateliers par année sur la langue inuktitut, la publication d'une base de données terminologiques et la représentation des besoins en matière linguistique dans la région et à l'extérieur. La coordonnatrice du programme se penche sur le dossier linguistique avec les Inuit d'autres régions et avec d'autres groupes autochtones du Canada. Par le biais de ce programme, un fonds a été établi à la mémoire de Martha Kauki.

Programmes des musées du Nunavik et collection d'œuvres d'art inuit

L'Institut est gardien d'une importante collection comptant plus de 1400 œuvres d'art, objets d'art et artefacts culturels. La collection d'œuvres d'art inuit a débuté avec les œuvres transférées à l'Institut par le gouvernement fédéral et continue de croître par le biais de dons et de nouvelles acquisitions. Elle est détenue en fiducie pour les Nunavimmiut et constitue un legs fondamental de notre riche patrimoine artistique.





© ACI ARCHIVES (2)

08 | 09

[illegible]

With collaboration from Nunavik leaders and the regional organizations, Avataq will continue to push these needs to the forefront.

Avec la collaboration des dirigeants du Nunavik et des organisations régionales, Avataq continuera à placer ces besoins au premier rang de l'actualité.



© ACL ARCHIVES

[illegible][illegible][illegible]

already undertaken by the Implementation Committee is eloquent testimony to this affirmation.

Perhaps a last point about KRG's text: we take as an example the core funding agreement recently negotiated by KRG with the Government of Quebec and we want to borrow from this undertaking so that the Government of Nunavut may, like KRG does today, have some room to manoeuvre and some discretion in the allocation of funds. This idea is guiding our negotiations on the funding of a self-sustaining government.

The position of the Kativik School Board

At the outset, it must be said that we share entirely the position of KSB to the effect that it has unique powers and responsibilities. Education is, and will remain for the Government of Nunavik, a cornerstone on which we can build. We believe that it must be protected, enhanced and respected. We are convinced that the government of Nunavik will successfully pursue the work undertaken by KSB.

The numerous programs established by KSB will be maintained and will continue to meet the needs of the Kativik region residents. The new political dynamic that will ensue from the creation of the Government of Nunavik can only bring new light on the issue and be beneficial to education.

The amalgamation of KRG, KSB and the Board, while ending the existence of these organizations, should not have as a goal to cause chaos, to overturn or to imperil the education system as presently established on our territory. Let us be clear: the objective of the ongoing negotiation phase — which hopefully should culminate in the signing of a final agreement between the Government of Quebec, the Government of Canada and Makivik Corporation — is

de gouvernement au Nunavik. Les travaux déjà entrepris par le comité de mise en œuvre en témoignent d'ailleurs fort éloquemment.

Un dernier point peut-être sur le texte de l'ARK. Nous prenons pour exemple le financement global négocié récemment par l'ARK avec le gouvernement du Québec et nous tentons d'emprunter à cette démarche de telle sorte que le gouvernement Nunavik puisse à l'instar de l'ARK d'aujourd'hui bénéficier d'une marge de manœuvre, d'une discrétion dans l'allocation des fonds. Cette idée guide nos négociations portant sur le prochain financement du gouvernement autonome.

La position de la Commission scolaire Kativik

D'entrée, il faut mentionner que nous partageons entièrement la position de la CSK à l'effet qu'elle possède des pouvoirs et qu'elle s'acquitte de devoirs qui sont incomparables. L'éducation est, et sera pour le gouvernement du Nunavik, une pierre d'assise sur laquelle construire. Nous croyons qu'il nous faut la protéger, la valoriser et la respecter. Le gouvernement du Nunavik poursuivra avec succès, nous en sommes convaincus, l'œuvre débutée par la CSK.

Les nombreux programmes mis en place par la CSK seront maintenus et répondront encore aux besoins des résidents de la région Kativik. La nouvelle dynamique politique qu'apportera la création du gouvernement du Nunavik ne pourra qu'apporter un éclairage nouveau sur cette question de l'éducation et être bénéfique.

La fusion de l'ARK, de la CSK et de la Régie, tout en mettant fin l'existence de ces organisations, ne devrait pas avoir pour objet de chambouler, de renverser ou de mettre en péril le système d'éducation tel que déployé sur notre territoire présentement. Soyons clairs, la phase de négociations dans laquelle nous nous trouvons présentement qui devrait



> ልዩ ጋራ ለግል ጋራ ለግል ጋራ
 ርዕሰ ጉዳይ 2005
 ርዕሰ ጉዳይ ርዕሰ ጉዳይ ርዕሰ ጉዳይ
 ርዕሰ ጉዳይ ርዕሰ ጉዳይ ርዕሰ ጉዳይ
 ርዕሰ ጉዳይ ርዕሰ ጉዳይ ርዕሰ ጉዳይ

The construction of the qaggiq , a snow house built for recreation purposes, for the 2005 Puvirnituk Snow Festival. The qaggiq was the largest built ever, over 400 persons entered at the opening of the Snow Festival.

[illegible]

[illegible][illegible]

Nous nous faisons ici l'écho des propos tenus au texte proposé par la Régie dans notre l'édition précédente à l'effet que la Régie appuie sans détours l'établissement d'un gouvernement du Nunavik. Tout comme la Régie, nous attendons la «venue de l'amalgamation de toutes les institutions publiques du Nunavik avec joie et confiance pour l'avenir de tous les Nunavimmiut». Cet «outil de rassemblement» que sera le gouvernement du Nunavik permettra à tous d'exercer leur fonctions dans le partage de leur expertise et création. La Régie, la plus jeune des organisations qui seront fusionnées, a démontré qu'elle est

[illegible]

the Government of Nunavik, through the people who will form it and through its structure, will further the emergence of new ideas, of new ways of doing things. People from the health sector will be called upon to participate in this effort and we do not doubt their enthusiasm and their interest in such participation.

capable de prendre en charge les services sociaux et de santé qui doivent être dispensés à la population du Nunavik. Nous affirmons que le gouvernement du Nunavik, de par les gens qui le composeront et de par sa structure, permettra l'éclosion d'idées, de nouvelles façons de faire. Les gens du secteur de la santé seront appelés à participer à cet effort et nous ne doutons pas de leur enthousiasme et de leur intérêt à y participer.

[illegible]

Comments of the Quebec Negotiator
Commentaires du négociateur du Québec

ርፍፍ ለላይ, ሐላፊ ፍጥነት ለጥንቃቄነት

Daniel Bienvenue, Negotiator for the Government of Quebec
Daniel Bienvenue, Négociateur pour le gouvernement du Québec

[illegible][illegible][illegible]

First, I would like to thank the people in charge of the Nunavik magazine for giving me the opportunity to write these few words. Over the years, relations between the Government of Quebec and Nunavik have strengthened. It is now up to us to further improve on these links for the benefit of all. In fact, the project to create a new form of government in Nunavik represents yet an additional phase in the progression of our relations, a phase which will fall within the evolution of relations that have linked Quebec and Nunavik historically.

Overview of Quebec-Nunavik relations

More than thirty years ago, the Inuit were already publicizing their goal of attaining self-government by submitting this message to the Neville-Robitaille Federal-Provincial Commission, which was holding public hearings in the Nunavik communities in 1970. Then, during the JBNQA negotiations, the Inuit continued to plead for the creation of a government endowed with a substantial degree of autonomy for the region. The JBNQA did not produce this institution as such, but it nevertheless led to the creation of a number of public institutions (KRG, KSB, NBHSS) of which the Inuit took charge over time. In 1983, the Inuit participated in a Special Parlia-

Premièrement, j'aimerais remercier les personnes responsables du journal « Nunavik » de me laisser l'occasion d'écrire ces quelques mots. Au fil des ans, les relations entre le gouvernement du Québec et le Nunavik se sont renforcées. Il n'en tient qu'à nous pour que ces liens s'améliorent encore plus pour le bénéfice de tous. Le projet de création d'une nouvelle forme de gouvernement au Nunavik représente d'ailleurs une étape supplémentaire dans la progression de nos relations. Cette étape fera suite à l'évolution des relations que le Québec et le Nunavik entretiennent historiquement.

Historique des relations Québec-Nunavik

Déjà, il y a plus de trente ans, les Inuit manifestaient leur objectif de constituer un gouvernement autonome en transmettant ce message à la Commission fédérale-provinciale Neville-Robitaille qui tenait des audiences publiques dans les communautés du Nunavik en 1970. Puis, lors de la négociation de la CBJNQ, les Inuit ont continué de plaider pour la création d'un gouvernement doté d'une autonomie importante pour la région. La CBJNQ n'a pas produit cette institution comme telle, mais a néanmoins permis de créer une gamme d'institutions publiques (ARK, CSK, RRSSN) que les Inuit ont pris en charge au fil du temps. En 1983, les Inuit ont participé à une commission parlamen-



[illegible]

taire spéciale de l'Assemblée nationale du Québec et, à cette occasion, le premier ministre de l'époque, M. René Lévesque, a indiqué l'ouverture du gouvernement à entamer des discussions sur l'autonomie gouvernementale au nord du 55^e parallèle. Au milieu des années 90, des négociations intensives ont eu lieu sur la création d'un gouvernement au Nunavik. Elles ont été suivies par la conclusion, en 1999, d'un accord politique qui créait la Commission du Nunavik : celle-ci avait pour mandat de formuler des propositions sur une forme de gouvernement public nordique. Au terme d'un an et demi de travaux intensifs, la Commission remettait en 2001, aux représentants inuit et à ceux des gouvernements du Québec et du Canada, un ensemble de recommandations portant sur la mise en place d'une institution gouvernementale au Nunavik.

Ces ententes, qui se sont, dans un contexte historique, conclues récemment, témoignent des bonnes relations qui animent les deux parties et de la volonté du gouvernement du Québec et des dirigeants du Nunavik de favoriser une plus grande autonomie des habitants du Nunavik.

[illegible]

More recently, the Sanarrutik Agreement, which aims notably at supporting economic development and improving public services and infrastructure in Nunavik, also favored the autonomy of organizations in Nunavik. Indeed, the Sivunirmut Agreement, flowing directly from the above-mentioned Sanarrutik agreement, allows KRG to decide on its own how to use the core funding budget for part of the recurrent activities for which it is responsible. In addition, another agreement concerning the core funding of northern villages and

Nunavik Negotiators Daniel
Bienvenue and Minne Grey.



ዐሃፊ ለደረሰበት ስሜት
 ወደ ልገሮች ልገሮች ይደርሳል፡-
 ርዕሰ ስሜት

[illegible]

[illegible]

የጳጳሱ ስም

[illegible]

form of government in Nunavik aim at promoting the development of Nunavik while ensuring that the quality and level of services currently offered to its population remain as good or are improved. As a matter of fact, a crucial step to this end is the amalgamation of KRG, KSB and NBHSS into a new structure which will create the synergy and interaction required to improve the operational capacity of these organizations. Consequently, this is not simply an amalgamation of organizations, but also the beginning of a new political and administrative structure that will evolve in such a way as to establish a new form of government.

The first phase of negotiations, which includes the actual Agreement-in-Principle and the Final Agreement, will ultimately lead to the achievement of this amalgamation on the one hand, and to the putting into place of the political and administrative structure that will become the new form of government in Nunavik, on the other. Even though this phase does not deal with new powers, it is nevertheless an essential step in allowing the new structure to develop both with respect to future elected leaders and for the efficient structuring of the resulting administrative apparatus. The configuration of this new structure must integrate all of the human, financial and material resources of the three organizations in a manner that is both efficient at the administrative level and respectful of the experience of staff coming from many sectors. In addition, this integration will have to take into account the complex issue of labour relations (existence of various collective agreements, various unions, several labour laws, non-unionized employees, etc.). In short, the development of the new structure represents an important challenge which relies on the will and expertise of all the staff of KRG, KSB and NRBHSS. One of the essential objectives of the

fonctionnement de ces organismes de manière à améliorer leur capacité d'intervention. Il ne s'agit donc pas d'une simple fusion d'organismes, mais également de l'amorce d'une nouvelle structure politique et administrative qui évoluera de manière à établir une nouvelle forme de gouvernement.

La première phase des négociations, qui intègre la présente Entente de principe et l'Entente finale, amènera donc d'une part à réaliser cette fusion et d'autre part à mettre en place la structure politique et administrative qui deviendra la nouvelle forme de gouvernement au Nunavik. Même s'il n'est pas question de nouveaux pouvoirs au cours de cette phase, il s'agit néanmoins d'une étape essentielle afin de permettre à la nouvelle structure de se développer, autant en ce qui concerne les futurs élus et dirigeants que pour structurer de manière efficace l'appareil administratif qui en résultera. La configuration de la nouvelle structure doit intégrer l'ensemble des ressources humaines, financières et matérielles des trois organismes d'une manière qui soit à la fois efficace au plan administratif et respectueuse de l'expérience d'un personnel qui provient de toutes sortes de secteurs différents. De plus, cette intégration aura à tenir compte de la question complexe des relations de travail (existence de diverses conventions collectives, de divers syndicats, de plusieurs lois du travail, de personnel non syndiqué, etc.). En somme, l'élaboration de la nouvelle structure représente un défi important qui fait appel à la volonté et à l'expertise de tout le personnel de l'ARK, de la CSK et de la RRSSSN. L'un des objectifs essentiels de la fusion consiste à créer une nouvelle institution qui, dès le départ, puisse fonctionner harmonieusement et susciter un réel sentiment d'appartenance de la part de tous les gens qui seront au cœur de son fonctionnement. On voit ainsi toute l'importance de bien réaliser cette première phase.

Δ/Λ₂၌၎င်းတို့!

To agree or not agree?
The art of negotiating,
a hands on approach.

Un processus de consultation et d'approbation de ce projet d'Entente de principe existe au sein de l'appareil gouvernemental fédéral. Le projet du Nunavik est un projet unique car très différent des négociations actuelles en autonomie gouvernementale entre les Premières nations et le Gouvernement du Canada. Les Premières nations négocient avec le Ministère des Affaires indiennes et du Nord Canada la création

[illegible][illegible][illegible][illegible]

Negotiator Donat Savoie having a chat with Rachel Dubois, Fernand Roy and Roch Taillefer, November 2004.



$\Delta \mathcal{M}^C \wedge^C \mathcal{V} \mathcal{D} \sigma \mathcal{L}^C \mathcal{C}^b \mathcal{L} \sigma^b$.
 $\mathcal{L}^C \mathcal{L} \mathcal{V}^b \mathcal{D} \mathcal{M}^C \wedge^C \mathcal{V} \mathcal{D} \sigma \mathcal{L}^C \mathcal{C}^b \mathcal{L}^C \mathcal{V}^C \mathcal{D} \mathcal{C}^b$.
 $\mathcal{D} \mathcal{V}^b \mathcal{V}^a \sigma \mathcal{V} \mathcal{D} \sigma \mathcal{V}^C \mathcal{L} \mathcal{D} \mathcal{V}^b$.

[illegible]

so-called "ethnic" governments under Canadian jurisdiction. The Nunavut project aims for the creation of a so-called "public" government which would be established by the Quebec National Assembly. Both in vision and approach, these two types of self-government projects differ greatly.

At this stage it is possible to say that the various federal departments offering programs in Nunavik support without hesitation the project of governance in Nunavik. Multiple meetings have been held with these departments so as to adequately inform them on the special needs of Nunavik and on this long-term project in order to secure their collaboration.

Transition and Implementation Plan

Any self-government project must have a Transition and Implementation Plan. A plan allows the parties to foresee problems that will arise during the implementation of such a project. At this time, much effort is being devoted to the development of this plan and I must underline the professional work done by the representatives of Makivik, of Quebec and of Canada. It goes without saying that the amalgamation of institutions will primarily affect Quebec Departments and Nunavik residents. The impact on federal activity will be a lot less.

Given the breadth of the work to be done, I have asked, in my capacity as Chief Federal Negotiator, Pierre Landry and Jeannine Ritchot of INAC, and Roch Taillefer, a consultant, to bring their contribution and expertise to the work of the tripartite Committee. Mr Taillefer, who at the beginning of the 1970s was the Director of INAC in the Ungava, is highly experienced in the preparation of transition and implementation plans; he brings to the work of the Committee a unique and very useful experience. Canada will

de gouvernements dits “ethniques” sous juridiction fédérale. Le projet du Nunavik est un projet de création d’un gouvernement dit “public” qui serait créé par l’Assemblée nationale du Québec. La vision et l’approche de ces deux sortes de projets d’autonomie gouvernementale sont fort différentes.

Il est permis de dire à cette étape-ci que les divers ministères fédéraux offrant des programmes au Nunavik appuient sans hésitation le projet de gouvernance du Nunavik. De multiples rencontres ont eu lieu avec ces ministères afin de les informer le plus adéquatement sur les particularités du Nunavik et sur ce projet d'avenir et obtenir leur collaboration.

Plan de Transition et de mise en oeuvre

Tout projet d'autonomie gouvernementale se doit d'avoir un Plan de Transition et de Mise en oeuvre. Un plan permet de prévoir les problèmes qui surgiront dans la mise en oeuvre d'un tel projet. Beaucoup d'efforts sont consacrés en ce moment à l'élaboration de ce plan et je me dois de souligner le travail professionnel des représentants de Makivik, du Québec et du Canada. Il va sans dire que la fusion des organismes touchera principalement les ministères du Québec et les résidents du Nunavik. L'impact sur les activités fédérales sera beaucoup moindre.

Vue l'ampleur du travail à faire, en tant que Négociateur fédéral en Chef, j'ai demandé à Pierre Landry et à Jeannine Ritchot du MAINC et à Roch Taillefer, Consultant, d'apporter leur contribution et expertise aux travaux du Comité tripartite. Monsieur Taillefer, qui était au début des années 1970 Directeur du MAINC dans l'Ungava, possède une vaste expérience dans la préparation de plans de transition et de mise en oeuvre; il apporte au Comité tripartite une expérience unique et fort utile aux travaux. Le Canada continuera d'appuyer les travaux du comité afin

[illegible]

ለጥያቄዎቻችን

[illegible]

continue to support the work of the Committee so as to attain an efficient Transition and Implementation Plan. Of course, this Plan must identify the start-up and recurrent costs of the new government of Nunavik. Quebec and Canada will then have to negotiate cost-sharing arrangements flowing from the amalgamation of institutions and the creation of the new government.

Training Needs

The establishment of this new government structure in Nunavik and the creation of an elected representative assembly (Uqarvimarik) will require the development of an adequate training program so that the positions which will be created within this new government will be filled by people from Nunavik. The development of such a

d'en arriver à élaborer un Plan de transition et de mise en oeuvre efficace. Il va sans dire que ce Plan devra identifier les coûts de démarrage et les coûts récurrents du nouveau gouvernement du Nunavik. Le Québec et le Canada devront alors négocier le partage de ces coûts qui découleront de la fusion des organismes et de la création du nouveau gouvernement.

Besoins en formation

La mise en place de cette nouvelle structure gouvernementale au Nunavik et la création d'une assemblée représentative élue (Uqarvimarik) nécessitera la mise en place d'un programme de formation adéquat afin que les postes qui seront créés au sein de ce gouvernement soient remplis par des gens du Nunavik. L'élaboration d'un tel plan de formation, qui fait partie du Plan de mise en oeuvre, se

[illegible]

A videoconference on the AIP with the Nunavik Regional Health Board Representatives and the Nunavik Negotiators 2004.

24 | 25

26	27
----	----



NUNAVIK
ᓄᓇᐱᖅ



LPᓇᐱᖅ

Société Makivik
Makivik Corporation

P.O. Box 179, Kuujuaq, Quebec J0M1C0
Tel. 1.877.625.2925 819.964.2925
Fax. 819.964.2613

Québec

Canada

www.makivik.org

www.airinuit.com
www.firstair.ca
www.pail.ca
www.neas.ca
www.nunavikcreations.com